

A

TEMA DEL DÍA  
LOCALES  
JUDICIALES

## ESTADO DEL TIEMPO

De acuerdo con el informe del Ideam, hoy el cielo permanecerá parcialmente nublado en las horas de la mañana, en gran parte de la Región Caribe, con lloviznas en Urabá y sur de Bolívar. En la tarde se esperan lluvias aisladas y posibles tormentas.

## EL PAÍS HOY



	MAX	MIN
Santa Marta	33	25
Cartagena	32	26
Montería	32	22
Bogotá	19	10
Medellín	28	19
Calli	28	20
Bucaramanga	25	19
Cúcuta	32	22
Pereira	26	18

## BARRANQUILLA

	Jue	Vie
Max	33	32
Min	26	26

HOY: MAY 31, LUN 1

	HOY	MAY 31	LUN 1
Riohacha	31	26	
Valledupar	33	24	
Sincedejo	32	25	

Destituidos 27 militares por falsos positivos • El presidente Álvaro Uribe admite que los militares se confabularon con delincuentes para ejecutar los homicidios de los civiles.

# Purga en el Ejército Nacional: ¿Debe irse el Ministro de Defensa?



Flor Hernández es una de las madres que el 26 de septiembre pasado llegó a Ocaña, Norte de Santander, y reconoció el cuerpo de su hijo Elkin, uno de los desaparecidos de Soacha.

BOGOTÁ. El Gobierno realizó ayer una purga sin precedentes en el Ejército al retirar a 27 uniformados, incluyendo 3 generales, en momentos en que es fuertemente cuestionado por organismos de derechos humanos y el país es visitado por la alta comisionada de ONU, Navi Pillay.

Además de los generales, la determinación cubre a cuatro coroneles, siete tenientes coroneles, cuatro mayores, un capitán y un teniente. La destitución de los militares

responde a los resultados de una investigación del Ministerio de Defensa a las muertes de por los menos 23 jóvenes -la mayoría desaparecidos a principios del año en el sector de Soacha, Cundinamarca- y que los hicieron pasar como bajas de la guerrilla en combate en una zona apartada de Ocaña, Norte de Santander.

El mandatario señala que la investigación encontró que existen integrantes de las Fuerzas Armadas incurso en asesinatos.

"Hay serios indicios de negligencia del mando".

ÁLVARO URIBE  
Presidente de la República

El Ministerio de Defensa dice en un comunicado que hay serios indicios de negligencia del mando en diferentes niveles, incluyendo el de planeamiento, conducción, ejecución y evaluación de las operaciones.

El Ministerio reconoce que la situación pudo haber facilitado la colusión (pacto ilícito para dañar a terceros) de algunos miembros del Ejército con delincuentes externos que gozaban de impunidad a cambio de contribuir al logro de resultados.

Según familiares de las víctimas, antes de que ocurrieran las desapariciones, desconocidos les habían ofrecido a los jóvenes empleos en haciendas del norte del país con elevados salarios.

Los tres generales destituidos eran los más altos responsables militares en la región donde se presentaron los supuestos combates en que murieron los jóvenes.

La Comisión Segunda del Senado citó al ministro de Defensa, Juan M. Santos; al coman-

dante de las Fuerzas Militares, Fredy Padilla, y al fiscal general, Mario Iguarán, para que el próximo martes le expliquen al país la situación de los falsos positivos y el reemplazo que hubo en el Ejército.

Por su parte, el senador Jorge Enrique Vélez propuso que los militares sean sometidos semestralmente a la prueba del polígrafo.

Todo esto plantea un interrogante en la opinión pública: ¿Será que se va el Ministro de Defensa? AFP/AP

## ¿Y los 15 jóvenes de Barranquilla?

Solo hasta que, infortunadamente, desaparecieron 19 jóvenes de Cundinamarca y luego aparecieron muertos como "dados de baja por el Ejército", se puso sobre el tapete un tema que en Barranquilla se viene denunciando desde mediados de este año. Incluso algunos casos habían sido reseñados de manera aislada desde el 2005.

Marta Díaz, una madre que ha reunido a otras con el mismo drama de perder un hijo por cuenta de los falsos positivos, intentó hablar con el presidente Uribe el 26 de julio pasado, durante el consejo comunal en Santa Verónica, pero no la dejaron. Finalmente, el mandatario le delegó el asunto al brigadier general Manuel Car-

dozo Guzmán, y este a su vez remitió una carta al Batallón La Popa, en donde no dan razón de la muerte del hijo de Marta ni de ninguno de los otros cuatro desaparecidos en Cesar.

En total son 15 los casos en Barranquilla, y otros no contabilizados de jóvenes en otros municipios del Atlántico. No hay investigación a la vista.

## CASOS A LA LUZ

A las madres, abuelas, hermanas y esposas de los desaparecidos de Barranquilla les tomaron declaración en la Defensoría y en el Batallón de Malambo. Aún no ha pasado nada.



Yadira Pérez

"Todos los noticieros hablan de los desaparecidos de Soacha y no mencionan a los de Barranquilla". Yadira es madre de John Jairo Parejo Pérez, desaparecido el 19 de noviembre de 2005 en Cesar. Fue contratado para recoger algodón.



Maritza Rodríguez

"Llevamos meses pidiendo justicia. Los casos nuestros son anteriores a los de Cundinamarca". Maritza es madre de Alfredo Retamoso Rodríguez, desaparecido también el 19 de noviembre de 2005, en Medalluna, Cesar.



Arelys Aragón

"Ninguno era guerrillero. Mi hermano era un muchacho sano que no se metía con nadie". Su hermano era Darving David Aragón Granados, de 27 años, desaparecido el 30 de abril de este año, en El Cairo, Cesar. Su cadáver tenía golpes.

## MINDEFENSA SI DEBE RENUNCIAR



JUAN FERNANDO CRISTO  
Senador liberal

El Ministro de Defensa no puede seguir pasando de agache frente a la situación de la fuerza pública en Colombia. Hace 1 año, diez generales de la Policía tuvieron que salir de la institución por falsos positivos, y el Ministro de Defensa no asumió su responsabilidad política. Ahora son 25 oficiales del Ejército. Cuando las noticias son positivas sale al frente, pero cuando son negativas, como ahora, no asume su responsabilidad. El ministro Juan Manuel Santos no puede seguir tan campante, debe renunciar.

## GENERALES DESTITUIDOS



**General Roberto Pico Hernández.** Comandante de la VII División. "Solamente me queda el sentimiento de soldado, que tengo mi conciencia tranquila, y decirles a mis hombres que perseveren y que sigan creyendo en su Ejército, que mantengan la disciplina".



**General José Joaquín Cortés.** Comandante de la II División. "Confío plenamente en mis hombres, que han sido respetuosos de los Derechos Humanos y transparentes en sus actuaciones, y me da tristeza salir así después de 32 años de servicio, pero que valieron la pena, porque hicimos grandes cosas".



**General Paulino Coronado.** Comandante de Brigada 30. "En ningún momento se me atravesó por la mente asesinar o mandar a asesinar a algún inocente para entregar falsos positivos".